



ella vayan a adquirirlos, sean o no socios de la misma. Estas cooperativas es indudable que regularán los precios de los artículos de primera necesidad, puesto que de no ex-penderlos los detallistas a los precios por ellas fijados, habrían de cerrar sus establecimientos.

Para la formación de estas Cooperativas Reguladoras hay ya mucho camino andado, pues rara es la localidad de alguna importancia en que no existan tres o cuatro de ellas, que si bien no tienen importancia ninguna a consecuencia de ser varias y, por consiguiente, pequeñas, tendrían suficiente, si se unieran para el objeto que hemos indicado, y aun más si consiguiesen la ayuda de las corporaciones municipales.

Esta unión no creo ofreciese grandes dificultades, pues todas las Cooperativas existentes no difieren más que en la forma, pues en el fondo todas son iguales y persiguen los mismos fines.

El número total de socios que integran las Sociedades obreras de Palma asciende a más de 1.500, y es indudable que, reunidos todos, con muy poco esfuerzo pueden constituir la Cooperativa Reguladora de Palma, pues hay que contar, además, con el apoyo de la clase media y del público en general, que al permitirle hacer sus compras en ella, afuira, a proveerse de los artículos necesarios para su consumo a esta cooperativa.

La clase trabajadora y los pequeños empleados son, pues, los llamados a defenderse de esta explotación que se hace la vida imposible; la solución la tienen en su mano: Trabajen con ahínco para conseguirlo; que cuando se trabaja para conseguir lo justo, y en ello se pone toda la voluntad, el éxito es siempre seguro, pues no existe mayor fuerza en el Universo, que la de la razón unida a la voluntad y la perseverancia.

J. de Eguía, Delegado de Estadística del Instituto de Palma, Abril de 1913.

La primera fué el año 1858, cuando Estefanía de Hohenzollern casó con Pedro V. Se casó por poder, y la acompañó a Portugal su hermano el príncipe heredero Leopoldo. Este vivió entonces por primera vez a la infanta doña Antonia, con quien regresó a Alemania casado en 1891. La real pareja llamó mucho la atención en Berlín, no sólo por ser él de un parecido extraordinario con el que fué después Emperador Federico

III, sino también por la belleza poco común de la desposada. La princesa Leopoldo (su marido falleció en 1905) es por lo tanto, abuela de la novia y tía-abuela del novio. La Reina Victoria de Inglaterra, que abrigaba un gran espíritu de familia, alentó ese matrimonio de Pedro V de Portugal, porque el Rey-consorte era un Coburgo y el padre del Rey don Pedro pertenecía a la

misma casa; por la propia razón protegió la alianza del heredero Leopoldo con doña Antonia. En cambio, los franceses han mirado con malos ojos el casamiento, también muy deseado por la poderosa Soberana inglesa, del príncipe Felipe de Bélgica (también Coburgo) con la princesa María de Hohenzollern. Francia comprendía la dificultad de realizar los planes que respecto a Bélgica venía acariciando.

tensión, en la región parietal izquierda, y otra, también extensísima, en la región frontal, con fractura del hueso, ambas de pronóstico reservado. El herido fué curado en la casa de socorro del Ayuntamiento por el médico señor Oliver. Los contentidos, que se hallan detenidos, fueron puestos a disposición del Juzgado.

# Sección informativa

## Teatrales

**Lírico**  
Borrás, el eminente actor ya conocido de nuestro público, debutó anteanoche en este teatro, ante numerosa concurrencia.

Se estrenó *La cena de las burlas*. La acción, no recomendable, pasa en Florencia en los tiempos de los famosos Médicis, y en ella el hombre astuto triunfa, trágicamente, sobre el hombre fuerte. La venganza (venganza cruelmente refinada, verdaderamente florentina) constituye el nervio de la obra, que es bastante floja.

En dos pasajes, los únicos de fuerza del drama, Borrás desplegó magníficamente su talento, y la locura, tanto la fingida como la real, tuvo en él un prodigioso intérprete. Cerradas salvas de aplausos premiaron el admirable trabajo del genial artista.

La *mise en scène*, espléndida. Así hay que presentar las obras.

El conjunto de la Compañía, bastante aceptable.

La señorita Adamuz trabajó discretamente, no dando, empero, gran relieve al papel. Seguramente en otras obras se la podrá juzgar mejor.

Anoche se representó en *Flardes de sol*. Una vez más triunfó Borrás.

En la representación distinguióse el hermano de este artista (Jaime). La obra fué también presentada excelentemente.

La concurrencia, muy numerosa, ofreciendo el teatro brillante aspecto.

Esta noche se pondrá en escena la conocida obra *Terra baixa*; obra predilecta de Borrás.

## DEL MAR

**Entradas**  
Ayer entró en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor correo "Bellver", y el "Ciudadela", de la ciudad de su nombre.

Hoy ha llegado el "Lulio", de Alicante e Ibiza.

Para Marsella y Barcelona salieron ayer, a la hora de itinerario, los vapores "Balear", y "Rey Jaime I", respectivamente.

Esta mañana ha salido el "Ciudad de Palma", para Cabrera.

## EN LA CASA DE LA VILLA

**Concejales de servicio**  
Durante la presente semana estarán encargados de los siguientes servicios los concejales que a continuación se expresan:

De Gobierno y Policía, don Gabriel Villalonga Olivari; de Fomento y Beneficencia, don José Sabater; de Obras y Empedrados, don Miguel Bibliopí; de Alumbrado, Bomberos y Reemplazos, don Bernardo Obrador;

y de Ensanche y Murallas, don Juan Horrach.

## Citaciones

En el Negociado de Reemplazos del Ayuntamiento debe presentarse, para recoger su pase a la reserva activa, el soldado Ciro Tejero Toquera, natural de Barcelona.

También deben presentarse en aquella dependencia, para reelevarlos de la penalidad del artículo 39 de la Ley de Reclutamiento, los individuos Guillermo Morro Rubert y Guillermo Salleras Olivari.

## Notas de sociedad

### Fallecimiento

A la avanzada edad de 93 años ha fallecido, en S'on Españolet, el decano del Clero mallorquín, Rdo. señor D. Juan Calafat, natural de Luchmayor y Capellán que fué de los Excelentísimos Sres. Marqueses de la Romana.

Desde hace años, la pérdida de la visión y sus achaques le tenían confinado en su domicilio, saliendo raras veces para celebrar la Misa de la Virgen.

Enviamos el pésame a su familia, y en particular a su sobrino el Reverendo Sr. D. Lorenzo Liompar.

### Próxima boda

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita uruguaya doña María Alzamor y Arribabalaga, hija del Dr. D. Juan, para nuestro particular amigo el reputado Doctor D. Angel Rosselló y Gómez.

La boda se celebrará el próximo mes de Septiembre.

### De viaje

En el vapor rápido "Rey Jaime I", embarcó anoche para Barcelona el presidente de esta Audiencia, don Adolfo Astudillo.

—En el mismo vapor salió también el tenor D. José García Romero.

## Los Diputados ibicencos en Palma

### La llegada

Esta mañana, a las seis, a bordo del vapor correo "Lulio", han llegado, procedentes de Ibiza, los diputados provinciales electos D. Vicente Pereyra, D. Ignacio Wallis, D. José Riquer y D. Ramón Campmany.

Han pasado al muelle a recibirlos el Comité del partido liberal y varios socios del Círculo.

En coches y automóviles se han trasladado los Diputados y los que fueron a recibirlos al Círculo Liberal, en donde se les ha servido un chocolate.

El jefe del partido D. Bernardo Amer dió a los recién llegados, en nombre de todos, cordial bienvenida, que agradeció D. Ignacio Riquer, en el de sus compañeros.

### Excursión

Mañana el Comité del partido obsequiará con una excursión a Sóller, por Valldemosa y Deyá, a los Diputados ibicencos.

Saldrán, en automóvil, a las diez de

la mañana, y regresarán por la tarde Comerán en el puerto de Sóller.

## Banquete

El partido liberal, el próximo sábado, celebrará un banquete, en el Grand Hotel, en honor de los Diputados provinciales por Ibiza.

Asistirán comisiones y representaciones de los pueblos de la isla.

## Las fiestas constantinianas

### Manifestación de Cruces

Nos enteramos de que muchas señoras de Palma se han propuesto hacer una manifestación de Caridad, ostentando sobre sus mantillas, (a partir del día 3, en que se celebra la exaltación de la Santa Cruz) las crucescitas-ahajas que usaban sus madres como adorno pendientes de collares y cordoncillos, y también nuestras pajes y madones, durante las fiestas populares y sobre todo asistiendo a funciones de iglesia.

Este pensamiento, que nos han manifestado dos profesoras de Colegio, ya lo han puesto en obra sus educandas; y será una verdadera manifestación de fe, si se generaliza.

Debería durar, cuando menos, todos los días en que estará abierta la Exposición de Cruces que va a celebrarse en el Convento de San Francisco. Y sería de loar que los señores que figuran en congregaciones religiosas dieran el buen ejemplo de adherirse prácticamente a la indicada manifestación; pues es hora de mostrar el valor de nuestras creencias.

**Peregrinación a San Salvador**

Ayer se llevó a cabo, por la Asociación del Sagrado Corazón de Jesús de Felanitx, una peregrinación al Santuario de San Salvador, con motivo de las fiestas constantinianas.

Por exceso de original retiramos hoy la reseña de tan lucido acto; reseña que insertaremos mañana.

### Partido de foot-ball

En el velódromo de Tirador se celebró ayer tarde el anunciado partido de foot-ball entre los *teams Veloz y X*.

Asistió a la deportiva fiesta numerosísima concurrencia.

El primero obtuvo cuatro goals contra dos del segundo.

Después los alumnos del Colegio Castellano, dirigidos por su profesor, D. Jerónimo Castañó, realizaron diferentes ejercicios de gimnasia rítmica.

Por último, los alumnos del Colegio de San Juan Bautista de la Salle verificaron algunos juegos de aros.

## Boletín religioso

### MAÑANA

**Santos**—San Pedro, y San Agapío mrs., y San Roberto abad.

**Cuarenta Horas**—Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de su Santa Titular: Exposición a las seis y media, a las diez Misa mayor cantada por la reverenda Comunidad, al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

**Visita**—A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

## Sueltos y noticias

**Una desgracia**  
Anoche, sobre las doce, una anciana, llamada Margarita Torres, domiciliada en el piso 1.º de la casa número 69 de la calle del Socorro, tuvo la desgracia de caerse en un patio interior de la botiga-almacén sita en la casa número 67 de la misma calle.

A los gritos de la infeliz mujer acudieron, con presteza, algunos vecinos, el vigilante nocturno Bartolomé Llobera, y el guardia municipal de punto, quienes prestaron a la desgraciada mujer los auxilios oportunos

## Un tercero en discordia

Por cuestión de amoros, dos individuos sostuvieron anoche, en un café del barrio del Puig, acalorada disputa. Salidos desahogados a la calle, un tercero, que intervino para ver de restablecer la paz entre los contentidos, vióse agredido por uno de éstos, el que le inirió una extensa herida, de unos ocho centímetros de ex-

## Banquete en Sineu

En honor de don Miguel Rosselló y Alemany

En la villa de Sineu se celebró ayer un banquete en honor del distinguido abogado don Miguel Rosselló y Alemany.

El acto, organizado por los conservadores de Sineu y Llorito, tenía por objeto obsequiar al señor Rosselló y Alemany por el triunfo obtenido en la Audiencia al defender al Alcalde del Ayuntamiento de aquella villa, señor Lluil, y al concejal del mismo Sr. Mestres en la causa que se les siguió por el delito de coacción.

El banquete se celebró en el local del Círculo Conservador.

El número de los comensales ascendió a unos sesenta.

Presidió el acto el anfitrión, señor Rosselló, tomando asiento a ambos lados de él el diputado provincial electo don Juan Aguiló y el jefe del partido conservador de aquella villa, don Antonio Ferrer de la Cuesta.

El "menú", espléndido. Hicieron uso de la palabra los señores Ferrer de la Cuesta, Lluil, Aguiló y Piña (N.), quienes dedicaron entusiastas elogios al señor Rosselló y a Sineu.

Luego se leyó una carta del diputado a Cortes don Juan Valenzuela, adhiriéndose al acto.

Después uso de la palabra el señor Rosselló, agradeciendo el homenaje y felicitando a Sineu.

Entre los comensales reinó el mayor entusiasmo.

Después del banquete, se dirigió a don Manuel Guasp el siguiente telegrama.

Manuel Guasp, Palma  
Partido Conservador Sineu, reuñido banquete celebrar absolución Alcalde señor Lluil y Concejal señor Mestres y testimoniar abogado don Miguel Rosselló agradecimiento sus esfuerzos por feliz resultado obtenido, saludó su jefe y le reitera incondicional adhesión.—Ferrer.

## Peregrinación a Gracia

Leemos en el último número del semanario *Luchmayor*: "La asociación del Oratorio, establecida en San Felipe, de Palma y de Porreras, tiene proyectada una romería a nuestra Sr.ª de Gracia para el domingo de Pentecostés. Los peregrinos de la villa de Porreras, en carruajes propios, vendrán por Monturri, uniéndose en Randa con los de la capital, organizándose enseguida la procesión hacia Gracia, en donde se verificarán los actos religiosos que señala el programa.

Según las noticias que hemos podido adquirir, la romería promete ser concurrentísima y la fiesta muy solemne. Son muchas las personas de este pueblo que piensan tomar parte en esta fiesta, y yuntándose a la peregrinación en Randa por la mañana, ya asistiendo a las funciones religiosas que se celebrarán más tarde.

## Comentarios políticos

**Lo que dice Melquiades Alvarez**  
D. Melquiades Alvarez, hablando del decreto publicado sobre la enseñanza del Catecismo, ha dicho: "No vale la pena de combatir seriamente."

**Comentarios políticos**  
Madrid, 27 (1600)  
"Próximos acontecimientos políticos?"  
"Se va confirmando el rumor de que, al regresar S. M. el Rey de su viaje a París, sobrevendrán acontecimientos políticos."

**La presidencia del Congreso**  
"¿Sobrevendrá la crisis?"  
El candidato del Sr. Conde de Romanones para la presidencia del Congreso era, como se sabe, el señor Azcárate.

Si éste, empero, se negaba a aceptar el cargo, entonces el candidato del Conde hubiese sido el Sr. Gasset.

Como que el primero parece que se ha descartado, a consecuencia del



	Paquetes	Pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa	100 gramos.	11, 16 y 21	1.25, 1.50, 1.75 y 2.00
2.ª " id. de Familia	200 "	14 y 16	1.50, 1.75, 2.00 y 2.25
3.ª " id. económico	350 "	16	1.00 y 1.25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales en Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda: 3 pesetas, con 60 meriendas. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la cantidad más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tarros de encargo desde 50 paquetes al detall principal. El tramitamos.

que su estado requería, ya que ninguna lesión importante presentaba.

Fuó elogiado el celo desplegado por el mencionado vigilante en auxilio de la anciana.

**El almendrán en Felanitx**  
El precio corriente del almendrán en el mercado de Felanitx era el sábado de 135'00 pesetas los 42'37 kilos.

**Hallazgo**  
La guardia civil del puesto de Porreras ha practicado un reconocimiento en la finca llamada *Es Missé*, dando por resultado ocupar un cuchillo con el que se supone que el hijo del dueño de la finca agredió a su padre.

**Gastos**  
He aquí el estado de los gastos motivados por las obras realizadas, por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de Marzo último:

Casa-palacio de la Diputación provincial, 86'94 pesetas; Casa de Misericordia, 96'11; Hospital, 64'75; e iglesia del Hospital, 147'96. Total, 395'76.

**Perra detenida**  
En el corral común de la villa de Santa Margarita se halla detenida una perra podenca que fué encontrada abandonada en la vía pública.

**Infraacción**  
La guardia civil del puesto de Campos ha denunciado a un sujeto por infraacción del Reglamento de policía de carreteras.

**Peregrinación a Gracia**  
Leemos en el último número del semanario *Luchmayor*: "La asociación del Oratorio, establecida en San Felipe, de Palma y de Porreras, tiene proyectada una romería a nuestra Sr.ª de Gracia para el domingo de Pentecostés. Los peregrinos de la villa de Porreras, en carruajes propios, vendrán por Monturri, uniéndose en Randa con los de la capital, organizándose enseguida la procesión hacia Gracia, en donde se verificarán los actos religiosos que señala el programa.

Según las noticias que hemos podido adquirir, la romería promete ser concurrentísima y la fiesta muy solemne. Son muchas las personas de este pueblo que piensan tomar parte en esta fiesta, y yuntándose a la peregrinación en Randa por la mañana, ya asistiendo a las funciones religiosas que se celebrarán más tarde.

**RAQUITISMO**  
recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidus y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

**NEURASTENIA**  
acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histriencia, inapetencia.

**EL MEJOR TONICO** para curar estas afecciones, es el **Dinamógeno Saiz de Carlos**, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortaleciendo y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

**RAQUITISMO**, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de pálidus y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

**De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID**  
Se remite folleto á quien lo pida.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### El atentado contra el Rey

Madrid, 27 (1600)  
En libertad

Ha sido puesto en libertad el teniente coronel Sr. Orduña, que sufría arresto por haber tomado parte en el mitin conservador celebrado recientemente en Madrid con motivo de atentado de que fué objeto S. M. el Rey.

**La Juventud liberal**.—Un mitin  
En el Gran Teatro se ha celebrado esta mañana un mitin organizado por la Juventud liberal.

Ha asistido al acto escasa concurrencia.

Los oradores condenaron el atentado perpetrado recientemente contra el Monarca.

Atacaron también a los conservadores, diciendo que la fracción del Sr. Dato es la única que encarna la tradición de Cánovas.

Combatieron al Sr. Ossorio y Ga-

llardo, recordando la actitud que observó durante la semana trágica.

Uno de los oradores dijo: "Los liberales se proponen atraer a la Monarquía a los señores Azcárate, Melquiades Alvarez y Labra, siguiendo el ejemplo de Sagasta con Martos y Castelar."

Madrid, 27 (1600)  
**Tramitación de la causa**  
En la Audiencia ha comenzado a tramitarse la causa seguida contra Sancho Alegre, autor del último atentado contra S. M. el Rey.

Probablemente, el juicio se verá en la primera quincena del próximo Junio.

### Lacierva en La Coruña

Madrid, 27 (3'30)  
**Otro informe**  
La Coruña.—Hoy ha vuelto a informar en esta Audiencia el señor Lacierva.

**Los empleados de Hacienda**  
La Coruña.—Los empleados de esta Delegación de Hacienda han visitado, al objeto de cumplimentarle, al exministro conservador señor Lacierva.

Aprovechando la visita, los comisionados le suplicaron que, cuando vuelva a estar en el Poder, influya para ver de conseguir la reorganización del personal dependiente del Ministerio de Hacienda, como ya hizo con el de otros.

El señor Lacierva les contestó que así lo haría, por considerar que era de suma necesidad para la Patria.

**El Círculo Conservador**  
La Coruña.—Desde la llegada del señor Lacierva, en el Círculo Conservador se reciben las altas de distinguidas personalidades que han permanecido hasta ahora abstraídas de la política.

Madrid, 28 (1'00)  
**Salida para Madrid**  
La Coruña.—Ha salido para Madrid el exministro conservador señor Lacierva.

Se le ha tributada entusiasta despedida.

**El decreto del Catecismo**  
Madrid, 27 (1'00)  
**Nota oficiosa del Gobierno**  
La nota oficiosa que ha facilitado el Gobierno en contestación a los juicios de la Prensa sobre el decreto referente a la enseñanza del Catecismo en las escuelas, publicado ayer en la "Gaceta", empieza diciendo que el Jefe del Gobierno se halla satisfecho del efecto que en la opinión ha producido el mencionado decreto porque éste responde exactamente a las promesas del Gobierno.

Después dice que si el decreto es un paso adelante, hacia lo que es estí-mulo progresivo, será mucho, porque la presente disposición no podía avanzar mucho sin chocar contra la Constitución, donde el Gobierno no puede moverse.

"No obstante—continúa diciendo

—el paso que se acaba de dar, hallará el decreto muchas y grandes dificultades, aun en días de mayor pujanza liberal."

Añade que el problema "que se ha resuelto ahora es el mismo que intentó resolver don José Echegaray, siendo Ministro de Gracia y Justicia, en el año 1870, pues ambas disposiciones, la de entonces y la de ahora, exigen de la obligación de aprender el Catecismo en las escuelas a los que no profesan la Religión católica."

**Manifestaciones de Azcárate**  
El señor Azcárate, hablando sobre el Catecismo, ha dicho:

"El paso que acaba de dar el Gabinete de Romanones es impropio de un Gobierno liberal, pues implica una regresión."

Dijo, además, que considerainadmisible el decretodesde el punto de vista liberal y pedagógico.

Terminó diciendo el señor Azcárate: "Por lo que políticamente revela, nada puede esperarse de la situación actual."

"No obstante—continúa diciendo

decreto sobre el Catecismo, el Jefe del Gobierno mantiene el ofrecimiento hecho al señor Gasset, poniéndole darlo a conocer, cuando regresé de París, a los prohombres de los partidos liberales, advirtiéndoles al mismo tiempo, que, en el caso de que no voten, o la votación sea del

ciente, el dejará el Poder, negándose a apoyar cualquiera situación liberal que pudiera formarse y facilitando en cambio, la subida de Maurá al Poder.

Si el Conde cumple su palabra, la crisis será inevitable, pues, aparte de que hay algunos Ministros contrario a determinada candidatura, el señor Cobifán ha comunicado al Presidente del Consejo que él presentará su candidatura para Presidente de Gobierno, con o sin autorización de Gobierno.

Aunque dicese que el Sr. García Prietorá sus votos al candidato oficial, créese que aprovechará la ocasión para hacer valer la fuerza de que dispone en el partido.

Como que el primero parece que se ha descartado, a consecuencia del

decreto sobre el Catecismo, el Jefe del Gobierno mantiene el ofrecimiento hecho al señor Gasset, poniéndole darlo a conocer, cuando regresé de París, a los prohombres de los partidos liberales, advirtiéndoles al mismo tiempo, que, en el caso de que no voten, o la votación sea del

ciente, el dejará el Poder, negándose a apoyar cualquiera situación liberal que pudiera formarse y facilitando en cambio, la subida de Maurá al Poder.

Si el Conde cumple su palabra, la crisis será inevitable, pues, aparte de que hay algunos Ministros contrario a determinada candidatura, el señor Cobifán ha comunicado al Presidente del Consejo que él presentará su candidatura para Presidente de Gobierno, con o sin autorización de Gobierno.

Aunque dicese que el Sr. García Prietorá sus votos al candidato oficial, créese que aprovechará la ocasión para hacer valer la fuerza de que dispone en el partido.

Dos conferencias

En los Circulos políticos es objeto de mucho comentario la visita que hizo anoche el señor Conde de Romanones al señor Cobian.

Tambien se atribuye gran importancia politica a otra conferencia celebrada ayer en el Ministerio de Estado por los Sres. Garcia Prieto y Navarreveter.

El nuevo Jalfia

Madrid, 27 (1'00) Salida de los cruceros "Cataluña," y "Rio de la Plata."

Se ha comunicado oficialmente la salida para Larache de los cruceros "Cataluña," y "Rio de la Plata," al objeto de recibir al nuevo Jalfia, que ha de ir a Tetuan.

El Jalfia en Alcazar. — Entusiasta recibimiento

Despachos recibidos de Alcazar dicen que ha llegado a aquella poblacion el nuevo Jalfia.

El viaje se lleva a cabo triunfalmente.

A su paso por Larache, los moros salieron al encuentro en el camino, aclamándole.

Del Extranjero

Madrid, 27 (1'00)

De Méjico. — Moción rechazada

Méjico. — La Cámara de Diputados ha rechazado la moción presentada por el general Huertas.

En dicha moción proponia se celebrara la eleccion presidencial el día 17 de Junio próximo.

Los diputados fundan su oposicion en que es de absoluta necesidad y urgencia primordial el restablecimiento de la tranquilidad en el pais.

De Londres. — Los sufragistas

Londres. — Los sufragistas intentaron incendiar un tren.

Uno de los vagones ardió, y los restantes se hallaron rociados de petróleo.

En los mismos vagones se fijaron unos papeles que decian: "El voto para las mujeres."

De Roma. — La salud del Cardenal

Vives. — Noticia inexacta

Roma. — Es inexacta la noticia que la prensa de Roma ha propalado sobre la gravedad del Cardenal Vives.

El médico que le asiste dice que no padece del corazón, y la mejor prueba de ello es que hoy ha bendecido una nueva capilla.

De Bruselas. — La huelga general

Bruselas. — Han vuelto al trabajo todos los huelguistas.

Los patronos han olvidado lo pasado.

La poblacion adquiere, por momentos, su caracter normal.

Madrid, 27 (16'00)

De Paris. — Caída de un aviador

Paris. — El aviador Janoir, que salió de Biarritz para luchar en el concurso de la Copa Pommey, tuvo la desgracia de caerse desde una altura de 40 metros.

El hecho ocurrió cerca de Poitiers.

El aviador resultó gravemente herido.

Do Rosario de Santa Fe. — ¿Se declarará la huelga general?

Rosario de Santa Fe (Argentina). — Se va agravando la huelga de tranviarios.

Los huelguistas han incendiado algunos carruajes que intentaban circular.

La Federacion obrera ha acordado declarar la huelga general.

El comercio está paralizado.

La plaza de Scutari

Madrid, 27 (1'00)

De Cetigne. — Lamentable situación

Cetigne. — La situación por que atraviesan los montenegrinos en Scutari es lamentabilísima.

Hay innumerables enfermos y hambrientos.

De Viena. — La situación de Scutari

Viena. — En los circulos diplomáticos creese que la situación de Scutari quedará en breve zanjada.

Se cederá a Montenegro los territorios de la derecha y el monte Taraboch, libre y sin fortificar.

Madrid, 28 (3'30)

Essad Pachá está empeñado en ser Rey de Albania. — Salida de Scutari

Paris. — La Prensa francesa asegura que Essad Pachá está dispuesto a proclamarse Rey de Albania.

Añade que, para ello, cuenta con el apoyo del Rey Nicolás de Montenegro.

Essad Pachá, que es albanés, ha salido de Scutari al frente de 22,000 hombres.

Se ha llevado consigo varias piezas de artillería y otro material de guerra.

Lo que dice "L'Intransigeant." — Acción inútil. — Que Vaya Austria

Paris. — El periódico "L'Intransigeant," afirma que Alemania considerará inútil llevar a cabo, todas las Potencias, una acción militar contra Scutari.

Añade dicho periódico que Alemania es partidaria de que Austria realice sola tal acción militar.

El Congreso Eucarístico

DE MALTA

Madrid, 27 (3'30)

La sesión de clausura

Malta. — Se ha celebrado, solemnemente, la sesión de clausura del Congreso Internacional Eucarístico.

El Legado Pontificio y demás Cardenales, Arzobispos y Obispos fueron a pie al local donde tuvo lugar la sesión, recibiendo durante el trayecto delirantes ovaciones.

La sesión se vió extraordinariamente concurrido.

Una vez abierta por el Cardenal Legado, el Obispo de Namur hizo uso de la palabra, proponiendo que se constituya un Comité permanente como protesta contra el proyecto de los librepensadores de celebrar en Lisboa, en el próximo mes de Octubre, un Congreso del librepensamiento para inutilizar la preponderancia de la Iglesia y los Congresos Eucarísticos.

Dicho Prelado pronunció, después, hermoso discurso, haciendo profesión de fe eucarística.

Dijo que la Sagrada Eucaristía está sobre la razón y no contra ella, como afirman los contrarios de la Iglesia.

Los congresistas, por aclamación unánime, se adhirieron al voto de fe del Obispo de Namur.

El P. Lezama, director de "La Civiltà Católica," leyó un discurso del Obispo auxiliar de Strasburgo, quien no ha podido concurrir al Congreso por hallarse enfermo. El discurso trata de las excelencias de la oración para conseguir la conversión de los pueblos del Norte.

El Vicario general, señor Gozo, pronunció un discurso sobre la Visita Nocturna y la Hora Santa.

El Magistrado señor Cremona pronunció otro discurso, demostrando los beneficios sociales que reporta la Eucaristía.

El P. Lagrange, francés, hizo también uso de la palabra, abogando por la proclamación del reinado social de Cristo.

El Cardenal Almaraz, Arzobispo de Sevilla, que habló a continuación, saludó al Congreso en nombre de España.

Dijo que ninguna nación tiene más derecho que España a que se oiga su voz en Malta.

Encomió la piedad de los malteses, debida especialmente a la predicación de San Pablo y a la protección de España.

Fuertes y prolongados aplausos coronaron el bello discurso del Cardenal Almaraz.

Cerró la solemne sesión hermoso discurso del Cardenal Legado, quien proclamó el éxito sorprendente del Congreso.

Luego dió gracias a Dios, a S. S. el Papa, a los Cardenales, Arzobispos y Obispos asistentes al Congreso, y al Arzobispo y demás autoridades de Malta, alabándolas, y a todos los malteses, por la generosa hospitalidad dispensada a los congresistas.

Al terminar el Legado su discurso, sonó fuerte salva de aplausos, que duró largo tiempo.

Obsequio al Legado

Malta. — El Comité organizador del Congreso ha regalado al Cardenal Legado un riquísimo cáliz de oro.

La procesión. — Bendición del mar. — Espectáculo grandioso

Malta. — A las cinco de la tarde se organizó la procesión eucarística.

Han asistido a ella los Cardenales, Arzobispos y Obispos, y las Corporaciones y Cabildos.

El Cardenal Legado, bajo palio, llevaba el Santísimo para bendecir con él el mar.

La bendición se efectuó desde los pórticos del edificio de los Caballeros de Malta, desde donde se domina el mar admirablemente.

El espectáculo fué grandioso, indescriptiblemente emocionante.

Desde los buques, que lucían airadas empavesadas, tocaban las sirenas; varias bandas de música dejaban oír sus acordes, y diferentes tracas eran disparadas a la vez.

Mientras tanto, millares de lanchas, repletas de gente, iban y venían de un lado para otro, y las orillas del mar estaban ocupadas por inmenso gentío. Y todas las gentes rezaban o entonaban cánticos religiosos.

Fuó un momento de alto y vibrante entusiasmo, del que conservarán todos imperecedero recuerdo.

El Cardenal Almaraz en Sanglea. — Entrada triunfal. — Bendición de un estandarte. — En la parroquia

Malta. — Numerosa comisión de Sanglea pasó a visitar, estos pasados días, al Cardenal Almaraz, Arzobispo de Sevilla, al objeto de que pasara a aquel pueblo para celebrar de Pontifical.

El Cardenal Almaraz aceptó, gustosísimo, la invitación, y ayer llevó

a cabo la visita a aquel cercano pueblo.

Allí se le recibió triunfalmente.

A su llegada al pueblo, dirigióse enseguida a la iglesia de San Felipe, donde procedió a la solemne bendición de un hermoso estandarte para la "Sociedad Filarmónica."

Desde aquel templo se dirigió el Arzobispo de Sevilla a la parroquia, donde fué recibido por el Cabildo Colegial.

Procesionalmente, se dirigió a la Colegiata.

Durante el trayecto fué objeto de delirantes aclamaciones por parte de inmensa muchedumbre, la que arrojó sobre el Cardenal verdadera lluvia de flores.

Sonaban varias músicas, disparándose algunas tracas y repicaban las campanas.

Las azoteas hallábanse llenas de gente.

Jamás se ha visto en Sanglea espectáculo igual.

Una vez en el interior del templo, se celebró solemne Misa, en la que predicó, en español, el Cardenal Almaraz.

Al salir de la iglesia, el Cardenal fué acompañado hasta la salida del pueblo, repitiéndose las aclamaciones y dándose entusiastas vivas a España, al Papa, al Cardenal Almaraz y a la Religión.

Madrid, 28 (3'30)

Pontifical. — Bendición Papal

Malta. — El Cardenal Legado ha oficiado de Pontifical en la Catedral.

Han asistido al acto los Cardenales, Obispos y Canónigos extranjeros que se encuentran en Malta, los jefes de la guarnición y numerosísima concurrencia.

Al terminar la brillante función, el Cardenal Ferrata dió la Bendición Papal.

Otra procesión. — Bendición a pueblo

Malta. — Por la tarde, celebróse nuevamente brillantísima función.

En ella era llevado, por el Legado, el Santísimo Sacramento.

Asistieron a la procesión los Cardenales, Arzobispos, Obispos y Canónigos que se encuentran en esta población, el Clero secular y regular, las Corporaciones y Hermandades y cuanto vale y significa en Malta.

Los habitantes de toda la isla, desde la mañana ocupaban los puestos para presenciar el paso de la procesión.

Las calles hallábanse repletas de gente, lo mismo que las azoteas de las casas.

Hendían los aires los sonos de las campanas, los cánticos religiosos, las tocatas de las músicas y las aclamaciones de la inmensa multitud.

El Cardenal Legado ha bendecido al pueblo, con el Santísimo, desde un altar erigido en la Avenida de Floriana.

El momento fué de soberana grandeza.

Ha iluminado sus casas toda la ciudad, la isla entera.

Es imposible describir el entusiasmo de estas gentes.

Regreso de los peregrinos españoles

Malta. — Salimos esta noche los peregrinos españoles, con rumbo a la Patria.

Todos los peregrinos estamos buenos.

Política

Madrid, 27 (1'00)

Vacante amortizada. — Ascenso

La vacante producida por el fallecimiento del general Quijada se amortizará.

Se ascenderá al general Alfaro por méritos de guerra.

La dimisión del Gobernador de Co-ruña

El ministro de la Gobernación, señor Alba, ha negado que el Gobernador civil de La Coruña haya dimitido a consecuencia de los incidentes suscitados, en aquella población, por la llegada del señor Lacierva.

El Ministro de Fomento a Córdoba

A las ocho de la noche ha marchado a Córdoba el ministro de Fomento, señor Villanueva.

Madrid, 27 (16'00)

Combinación aplazada

Dícese que la anunciada combinación de Gobernadores ha sido aplazada hasta después de la constitución de las Diputaciones provinciales.

Romanones en el campo

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, ha pasado el día de hoy en el campo.

Telegrama oficial

El Ministro de la Gobernación, señor Alba, ha recibido un telegrama del Gobernador civil de la Coruña comunicando que ha salido de aquella población para Madrid, sin que ocurriera incidente alguno,

el exministro conservador señor Lacierva.

Los restos del general Tristany

Madrid, 27 (1'00)

De Barcelona. — Llegada de los restos. — Precauciones. — Traslado

Barcelona. — A las siete de la tarde de ayer, en el correo de Francia, llegaron los restos del general Tristany.

Vienen en un valioso féretro de roble.

Habíanse tomado grandes precauciones en previsión de posibles contingencias.

Dos tercios de la Benemérita y muchos agentes jaimistas tomaron las boca-calles que afluyen a la estación, ocupándolas los "requetés."

Desde la estación de Francia se condujo el féretro a la del Norte.

En la comitiva figuraban muchos miles de jaimistas, formados militarmente.

Madrid, 28 (3'30)

De Pamplona. — Regreso de los peregrinos

Pamplona. — Procedente de San Sebastián, han llegado este medio día 800 jaimistas valencianos, que regresan de Lourdes.

En la estación les ha recibido la Juventud tradicionalista de esta ciudad.

Los jaimistas valencianos han asistido a la procesión de la Virgen del Buen Camino.

A última hora continuaron los valencianos su viaje de regreso a Valencia, habiéndoles despedido, en la estación, gran muchedumbre, la que les aclamó.

Conspiración en Portugal

Madrid, 28 (1'00)

Contra la República. — Detalles

Lisboa. — La prensa de esta capital detalla minuciosamente una abortada conspiración contra la República.

A primera hora de la mañana de ayer, numerosos grupos, capitaneados por elementos de la Federación radical, se presentaron ante los cuarteles, disparando tiros y amenazando con disparar bombas.

Los Regimientos se negaron a salir a la calle para secundar el movimiento.

Del cuartel de infantería salieron las fuerzas, haciendo varias descargas, sin bala, contra los radicales.

Fuerzas de caballería dispersaron a los revoltosos.

La policía asaltó los locales de la Federación radical, recogiendo allí armas y bombas, deteniendo, además, a veinte personas.

El capitán Lima, que capitaneaba los grupos, fué detenido.

Cerca del cuartel de los bomberos han estallado tres bombas. Otras bombas han estallado en diversos puntos de la población.

El Gobierno se ha reunido para tratar sobre el particular, acordando adoptar medidas militares.

Atribuyese este movimiento a los monárquicos, disfrazados con la capa de radicales.

Se han practicado muchos registros domiciliarios, habiéndose encontrado infinidad de armas.

El vecindario está alarmadísimo.

En la Academia de Ciencias Morales

Madrid, 28 (1'00)

Recepción. — Los asistentes. — Discurso

En la Academia de Ciencias Morales y Políticas se ha celebrado la recepción del escritor católico don Ángel Salcedo.

Presidió el acto el señor Groizard, asistiendo los señores don Alejandro Pidal, Vals Failde, Villamil, Blanco y otros.

Asistió también numeroso público.

El Sr. Salcedo leyó un bien pergeñado discurso sobre este tema: "Substancialidad y fundamento del derecho militar."

Los primeros párrafos, llenos de sentidas frases, los dedicó el disertante a la memoria del señor García Alix, cuya vacante ha ocupado el señor Salcedo.

Luego, entrando en materia, dijo que la guerra es un mal que azota a las naciones, pero es imposible suprimirla; sólo cabe disminuir y regular sus estragos.

La guerra—continuó diciendo el señor Salcedo—es ostensible manifestación del derecho de legítima defensa.

Analizó, después, concienzudamente, el derecho militar, combatiendo los sofismas antimilitaristas.

Terminó, el orador, diciendo que debemos amar al Ejército, pues defiende el territorio y sostiene el orden.

El señor Salcedo fué muy aplaudido.

Contestóle el señor Ugarte.

Agresión en Melilla

Madrid, 28 (2'300)

De Málaga. — Lo que dicen unos viajeros. — Agresión. — Un sargento y tres soldados muertos. — Heridos

Málaga. — Viajeros llegados de Melilla me comunican que en la mañana del día 24 salieron de la posición de Monte Arrui las dos secciones que guarnecen durante el día las posiciones avanzadas de Bucherit y Morabito.

Una patrulla de la avanzada de Bucherit fué objeto de una cobarde agresión por parte de unos moros que se hallaban escondido en una emboscada.

La citada patrulla estaba formada por un sargento, un cabo y doce soldados del regimiento de Wad-Ras.

Resultaron muertos el sargento y tres soldados llamados Vicente Villaroya, natural de Teruel; Vicente Esteva, natural de Valencia y Victoriano Sánchez.

También fueron heridos los soldados Tomás Arias, de León; Telesforo Cacho, de Valencia, Vicente Beltrán, de Castellón, y José Bebolato, de Alicante.

Los soldados restantes ocultáronse detrás de un parapeto, repeliendo la agresión.

Madrid, 28 (3'30)

El telegrama de "Prensa Asociada," produce revuelo. — El Subsecretario de Gobernación no sabía nada. — La versión oficial

La noticia, recibida por "Prensa Asociada," sobre la agresión de Melilla ha causado gran revuelo.

Uno de nuestros redactores ha interrogado, sobre el particular, al Subsecretario del Ministerio de la Gobernación, quien le ha manifestado que carecía de noticias oficiales respecto a este asunto.

Al decir esto, el Ministro de la Guerra le llamó por teléfono, diciéndole que en Melilla han tenido un encuentro rifeños y españoles, hecho ocurrido hace cuatro días y del que resultaron un soldado y un sargento muertos. "Y nada más," nos dijo, por última, el Subsecretario.

Las noticias nuestras, las verdaderas, que hemos transmitido en conferencia extraordinaria, son mucho más graves.

Las fiestas constantinianas

Madrid, 27 (16'00)

La Adoración Nocturna. — Vigilia en Alcalá de Henares. — Disertación. — Te Deum. — Misa de comunión. — Esperando al Obispo de Madrid.

Alcalá de Henares. — La Adoración Nocturna ha celebrado solemne Vigilia dedicada al centenario de Constantino.

Después de la exposición del Santísimo, el Ilmo. Sr. Calpena disertó sobre este tema: "Las fiestas constantinianas corresponden de un modo especial a los adoradores de Jesús Sacramentado."

A las cuatro de la mañana se ha celebrado Misa de Comunión, recibiendo el Pan de los Angeles más de 700 Adoradores.

Esta tarde es esperado el Rvmo. e Ilmo. Sr. Obispo de Madrid-Alcalá para presidir la procesión que ha de celebrarse.

Noticias varias

Madrid, 27 (1'00)

Hermoso rasgo de la Reina Victoria

Paseando en automóvil S. M. la Reina doña Victoria, acompañada de su madre, la Princesa Beatriz, en el camino que conduce a Rozas vieron a un hombre accidentado.

Mandaron al cochero detuviera el carruaje, y bajaron para auxiliarle.

Le prodigaron solícitos cuidados, logrando reanimarle.

El accidentado pidió agua, y como no la tuvieron a mano, la Reina le hizo subir al auto y le llevaron a Madrid.

El accidentado, hasta que el automóvil se puso en marcha no se dió cuenta de que aquellas señoras que le habían cuidado con tanta solicitud eran la Reina doña Victoria y su madre.

Lleno de admiración y con todo linaje de respeto pidió, el sujeto en cuestión, que le dejaran bajar del coche, pues sentía importunarse, a lo que se negó rotundamente la Soberana.

Le condujeron hasta la Moncloa, donde manifesté que era hijo de un oficial de Infantería de marina.

LLámase Ricardo Blasco.

El aviador Tixier aterriza en Cuatro Vientos. — Relato del aviador.

A las nueve y cuarenta y cinco minutos aterrizó, en el aeródromo de Cuatro Vientos, el aviador Tixier.

Salió de Ciudad Real a las ocho cincuenta minutos.

Cuenta que el viaje le ha sido muy

molesto por la diversidad de corrientes de aire frío reinantes.

En el aeródromo fué recibido por

los oficiales de la Escuela de Aviación, el Aviador Mauvais y otros.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 27 (16'00)

Los restos del general Tristany

Anoche, a las siete, llegó a la estación de Francia el tren que conducía los restos del general

# Centro de Anuncios

## Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, recibamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

**Correo de Mallorca**  
**La Región**

**La Última Hora**  
**Diario de Palma**

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos

### Agencia DE Turismo Club Mallorca

Plaza de Santa Eulalia, 10

Ofrece al público la exclusiva de los **Forfaits Maroto-Vidal** para visitar

**Palma-Sóller-Deyá-Miramar**  
y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5 a 1150 pesetas por persona  
id. 4 a 1650 id. id.  
id. 3 a 1950 id. id.  
id. 2 a 2500 id. id.  
Por un solo individuo 4500 pesetas

Este forfait da derecho a los excursionistas a ir en primera clase en tren y en automóvil desde Sóller a Deyá, Miramar y regreso, pudiendo a elección comer en el Hotel *La Marina* o de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el CLUB MALLORCA tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia o compañeros.

Para más detalles **Club Mallorca**

Plaza de Sta. Eulalia, 10

De ocho y media a una, y de irés a siete tarde

### Kéfir Cáucaso

elaborado con la semilla auténtica del Kéfir

Nuestro verdadero Kéfir, no tiene el gusto agrio como el vulgo se imagina, sino ligeramente ácido cual debe ser el verdadero Kéfir.

Absoluta garantía en los distintos números, Laxante, neutro y astringente

**Leche Búlgara (Yoghourt)**

Destructor infalible de las infecciones del Estómago y reconstituyente por excelencia.

Preparaciones diarias por JAIME CERDA representante exclusivo del FERMENTO BULGARO en las Islas Baleares.

Se atiende a todo pedido de cualquier punto de la provincia.

Lechería LA PUREZA, Calle de Santa Clara, número 12—PALMA

### LLOYD SABAUDO

El día 18 de Mayo saldrá de Barcelona, directo para

**Buenos Aires**

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

**PRINCIPE DI UDINE**

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de pasaje.

Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

**Cocina Española**

El día 8 de Junio saldrá para igual destino, el vapor

**TOMASO DI SAVOIA**

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.

### Liga de Propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
P. Gomila (Terreno)	53	bajo	Constitución, 92	8 dormitorios, agua grifo
Teresas	9	2.º	Teresas, 9 pral.	5 dormitorios, agua grifo
Feliu	1	único	Brossa, 19, tienda	Cuarto entresuelo, almacén, cuadra
Gloria	1	único	San Miguel, 13-1.º	Local independiente. Capacidad
San Cayetano	11	3.º	San Cayetano 11-4.º izqd.	5 dormitorios, agua a grifo
Roig	27	2.º	Roig, 27 pral.	4 dormitorios, agua grifo, coladuría
La Vileta	1	1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
San Lorenzo	53	1.º	Convento San Francisco	3 dormitorios, 2 salas, comedor, cocina

Locales: Ronda Poniente, propios para el desalaje de los almacenes del Muelle. Informes: Ribera, 9  
Véase relación general en el domicilio social: San Miguel, 18-1.º

### Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para

Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

Navigazione Generale Italiana,

Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

Navigation Generale Italiana:	Duca Degli Abruzzi	1 Mayo
id. id. id.	Príncipe Umberto	8 Mayo
Lloyd Italiano:	Princesa Mafalda	15 Mayo
Navigation Generale Italiana:	Duca D'Aosta	22 Mayo
id. id. id.	Re Vittorio	29 Mayo
La Veloce:	Duca Di Génova	17 Junio
Navigation Generale Italiana:	Regina Elena	12 Junio

Para más informes

Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.

Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

### GALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no molva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

LA ESPERANZA, imprenta de CORREO DE MALLORCA

### Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Colectaciones en venta

de Obras periódicas mallorquinas  
• La Almudaina: diario de la mañana.  
• El Ancora: diario católico.  
• La Unidad Católica: Semanario.  
• Revista Balear: Tomos 2.º y 3.º.  
• Museo Balear: 1.º y 2.º tomos.  
• Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana.  
• La Ignorancia: Semanario satírico.  
• La Hoquetá: Semanario satírico.  
Informes: Centro de Anuncios.

Motor Otto

de un caballo de fuerza, casi nuevo, se vende a precio reducido. Razón: Centro de Anuncios.

**LÁMPARA PHILIPS ESTIRADO IRROMPIBLE**

Exigida en todas las Centrales y buenos Establecimientos de Electricidad sólo la marca "Philips, irrompible, y desconfiad de otras clases que sólo significan imitaciones inferiores.

Representación general: ADOLFO HIELSCHER-MADRID. Almacén de material eléctrico.

### Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Servicio rápido y de gran lujo para

**Montevideo y Buenos Aires**

SALIDAS DE BARCELONA

Cádiz,	27 Abril	Barcelona,	28 Mayo
Infanta Isabel,	15 Mayo	Valbanera,	15 Junio

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espaciosas camarotes de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

**Línea de las Antillas**

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Mayagüez, Ponce y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 30 de Abril el magnífico vapor

**Miguel M. Pinillos**

Admite carga y pasajeros: debiendo declarar con anticipación los señores cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservársela en la medida necesaria.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía: señores Planas, Piza y C.º, S. en C., San Miguel, 29-Palma.

### Curación del Estrenimiento

## POLVOS DE RICHELET

DE CASSIA

### Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen cólicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio: **L. RICHELET**  
Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia)

Depositorio General para toda España:  
**D. FRANCISCO LOYARTE**  
Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN

Precio: **3 Pesetas**

### Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

El menthol, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertroficadas o atroficas de forma seca, granulosa, granular o cénica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

### Remeys segús y ben provats

XAROP VERMIFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per matá es Cuchs y per doná bons colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense molestia, fa desapareixre es Calls, uys de poll y ses demás durezas d'us peses.

PASTILLES SUREDA.—Curan de rél se fossina, mantenen fresca se boca, agradable salé y evitan als fumadós les molestias dels mals tabacs.

Sense pigues, bars, ni cap llejura, quedan ses senyoretas que se rentan cada dia amb aigo oxigenada Sureda.

Es bragués més ben perfeccionats y millors instruments de cirujia, se troben a sa potecaria den Sureda y Lliteras.

**Costa d'en Brossa, 9.—Palma de Mallorca**

REUMATISMO ARTRITISMO NEURALGIA

SE CURA EN EL PRODIGIOSO

## URICOL

De venta: en las principales farmacias y centros específicos  
Agente exclusivo: Pérez Martín C.º Madrid-Barcelona

Depósito: Farmacia Valenzuela Plaza de la Cuartera, Palma.

### Finca rústica

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19' de terreno, situada muy cerca del Puente Romano. "Centro de Anuncios", informarán.

### Modistas

faltan oficiales y medio oficiales.  
Darán razón: Brossa, 19, 21-2.º.

### Muchachos

en esta imprenta necesitan.